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das Jahr 2019 liegt hinter uns. Jeder von uns verbindet unzählige 
Erinnerungen, erfreuliche wie weniger erfreuliche, mit den 
vergangenen zwölf Monaten. Mir ist natürlich die Wahl zum 
Oberbürgermeister in besonders lebhafter Erinnerung geblieben. 
Noch einmal möchte ich mich sehr herzlich bei Ihnen für das 
entgegengebrachte Vertrauen bedanken. Jetzt liegt das Jahr 
2020 vor uns. Ich blicke optimistisch auf die kommenden Wochen 
und Monate. In Wiesbaden gibt es viel zu tun und ich bin mir 
sicher, dass wir alle gemeinsam - Magistrat, Oberbürgermeister 
und Stadtverwaltung, Stadtverordnete, Ortsbeiräte und die 
Bürgerinnen und Bürger viel für unser Wiesbaden erreichen 
können. Dazu lade ich Sie herzlich ein. 
Ganz persönlich wünsche ich Ihnen alles Gute, Gesundheit  
und Glück für 2020. 
Ihr Gert-Uwe Mende  

liebe frauensteinerinnen
und frauensteiner,



Die SPD Frauenstein stellt sich Ihnen im Jahr 2020 in einer neuen Form vor. Wir wollen damit den Blick 
auf die Schönheit unseres Ortes lenken. Es lohnt sich dieses Schmuckstück zu erhalten. Wir möchten 
Ihnen zeigen, was wir im Jahr 2019 gemeinsam mit Ihnen für Frauenstein, unsere Heimat, umsetzen 
konnten oder auch auf den Weg gebracht haben. 
Ihre Wünsche und Anregungen für Verbesserungen und zum Abbau von Missständen sind dabei wichtig 
für uns: Das gemeinsame Suchen und Erarbeiten von guten Lösungen oder tragfähigen Ideen für die 
Zukunft von Frauenstein – vom ersten Antrag an den Magistrat der Stadt bis hin zur erfolgreichen 
Einbringung in den  Haushalt.  
Deshalb immer wieder unsere Bitte: Sprechen Sie uns an, machen Sie uns darauf aufmerksam, wo und 
weshalb der Schuh drückt oder was Sie sich für Ihr Frauenstein wünschen.
Gemeinsam können wir etwas bewegen. Das ist allemal besser als in sozialen Medien Frust nur 
abzuladen oder eine Partei zu wählen, die uns allen mittels ihrer Gesinnung Angst macht und mit ihren 
rechten Aussagen den Frieden in unserer Gesellschaft gefährdet.
Ute Hülsing (SPD Vorsitzende Frauenstein), Harald Weber (stellv. SPD Vorsitzender Frauenstein  
und Ortsvorsteher), Farsin Alikhani (stellv. SPD Vorsitzender Frauenstein)

Die  Spd-frauenstein wünscht ein frohes, 
gesundes und friedvolles Jahr 2020



Mehr Parkplätze, 
bessere ÜbersichtEndlich!

Anfang Oktober war es endlich soweit: Der alte und rissige Bodenbelag eines Teilstücks der 
Quellbornstraße wurde abgefräst und neu asphaltiert und im Zuge dessen auch die neuen 
Parkplatzmarkierungen am Ortsausgang angebracht. Bereits 2015 stellte unser Ortsvorsteher 
Harald Weber den Antrag an die Stadt, die Parkplätze am Ende der Quellbornstraße neu zu 
ordnen. Sein Vorschlag, wie die neue Verkehrsführung aussehen sollte, wurde dabei nahezu 
komplett übernommen. Zahlreiche Nachfragen und diverse Anträge über unsere Fraktion 
im Ortsbeirat haben schließlich zur erfolgreichen Umsetzung in diesem Herbst geführt.  
Das Ergebnis: 20 zusätzliche Parkplätze, ruhigerer Verkehrsfluss und mehr Übersicht in der Kurve 
Richtung Ortsausgang. Hier wird besonders deutlich, wie sich Hartnäckigkeit und ein guter Plan 
schließlich auszahlen.

Frauensteiner Geschwindigkeitsmesstafel
Seit fast zwei Jahren ist die Geschwindigkeitsmesstafel unseres Ortsvereins in Betrieb und hat 
dabei schon mehr als 2,5 Millionen Geschwindigkeitswerte erfasst. Vielen Dank an dieser Stelle 
an Farsin Alikhani, der sich um den Betrieb kümmert und die Daten auch auswertet. Aufgrund 
der Messergebnisse der einzelnen Standorte können wir bei Bedarf Geschwindigkeitskontrollen 
durch die Stadt beantragen. 

Sanierung
des Weges am 
Frauensteiner Friedhof
Der Weg oberhalb des Frauensteiner Friedhofs 
wurde aufgrund eines Antrages unserer SPD 
Vorsitzenden Ute Hülsing neu asphaltiert 
und lädt nun wieder zum Spazierengehen 
ein.  Manchmal sind es die kleinen Dinge, die 
das Ortsbild und das Leben vor Ort schöner 
machen.

Spiel & Spaß
auf dem 

Spielplatzfest
Bereits zum zweiten Mal fand in der Straße am 
Lippbach das von Pia und Harald Weber initiierte 
Spielplatzfest statt. Bei strahlendem Wetter und 
mit vor Freude strahlenden Kindern hat das Fest 
viel Spass für Groß und Klein gemacht.  Aus Daten-
schutzgründen wollen wir kein Bild veröffent- 
lichen, aber der Spielplatz war prall gefüllt mit 
fröhlichen kleinen Menschen. Die großen  
Menschen konnten sich bei gekühlten Getränken, 
Gegrilltem oder Kaffee und Kuchen erfreuen. 
Vielen Dank an alle Helfer, Sponsoren und  
Kuchenbäcker/innen, die das möglich machten. 
Der Erlös aus den Einnahmen vom Fest wird 
wieder in unsere Spielplätze investiert.

Schon jetzt vormerken!  
Das nächste Spielplatzfest findet  
am Samstag, den 20. Juni 2020 statt.

Guter Start  
für ABC-Schützen

Für einen gesunden und fröhlichen Start 
ins Schulleben hat auch in diesem Jahr 
unsere Einschulungsaktion gesorgt. Nach 
Zustimmung der betreffenden Eltern 
bekamen die stolzen Erstklässler von uns 
liebevoll gepackte Brotboxen, gefüllt mit 
Obst und Müsliriegeln. Natürlich durften 
auch Süßigkeiten und Luftballons nicht 
fehlen und die Geschwisterkinder gingen 
auch nicht leer aus.

wir für Frauenstein –
erfolgreiche Projekte  
und Aktionen 2019!



Blühendes Frauenstein
Bei einer unserer dreimal jährlich stattfindenden 
Pflanzaktionen hatten wir diesmal sogar Unter-
stützung unseres neuen Oberbürgermeisters. 
Gert-Uwe Mende half uns spontan beim Bepflanzen der 
Blumenkübel auf dem Spielplatz Am Lippbach. Wie Sie 
auf den Bildern unschwer erkennen können, war die 
Stimmung bei der Arbeit sehr gut und das Arbeitsergebnis 
auch. Unser Oberbürgermeister hat uns damit auch von 
seinen gärtnerischen Fähigkeiten überzeugt! Pia Weber, Gert-Uwe Mende, Harald Weber und  

Ute Hülsing bei Frauensteiner Pflanzaktion.



Eine Mensa für die Alfred-Delp-Schule
Mittagessen in der Schule mit genügend Platz 
für alle Schülerinnen und Schüler: Der von 
uns eingebrachte Antrag für die Einrichtung 
einer Mensa für die Alfred-Delp-Schule 
macht es endlich möglich. Aktuell können die 
Schülerinnen und Schüler im Vereinshaus des 
SV Frauenstein Mittag essen. 

Allerdings bedeutet dies auch das Verlassen 
des Schulgeländes und damit eine höhere 
Unfallgefahr. In der neuen Mensa können ab 
dem Schuljahr 2020/21 bis zu 125 Schülerinnen 
und Schüler versorgt werden. Dafür haben wir 
im Ortsbeirat gerne gekämpft.

KITA-Neubau auf dem Gelände der Alfred-Delp-Schule
Im vergangenen November verkündete 
Christoph Manjura (SPD), Stadtrat und Leiter 
des Dezernats für Soziales, Bildung, Wohnen 
und Integration der Stadt Wiesbaden, dass der 
KITA-Neubau in Frauenstein auf dem Gelände 
der Alfred-Delp-Schule fest eingeplant ist.

Gemeinsam mit der CDU-Fraktion im Ortsbeirat 
Frauenstein, deren Antrag wir gerne unterstützt 
haben, konnte das Projekt nun erfolgreich 
angestoßen werden. Wir freuen uns sehr, dass 
der Neubau dank unseres Sozialdezernenten 
nun schnell erfolgen kann.

Frauenstein 2020
Darauf dürfen Sie sich 
schon jetzt freuen

Sanierung
des Aussichtsturms
am Goethestein

Fast 40 Jahre ist der Aussichtsturm am Goethestein schon alt und 
dabei (leider auch aufgrund von Vandalismus) sichtbar in die Jahre 
gekommen. Höchste Zeit für eine Sanierung. Auf unser Drängen 
wird die Stadt Wiesbaden in den nächsten Jahren 25.000 Euro dafür 
bereitstellen. Damit können Ausflügler und Besucher bei gutem 
Wetter endlich wieder einen einzigartigen Panoramablick in den 
Rheingau genießen und haben noch einen Grund mehr für den 
Besuch von Frauenstein.



Der Europaweinberg am Ortseingang von Schierstein war  
einst Aushängeschild für Frauenstein und ist dabei einmalig – 
nicht nur für Wiesbaden.
 - siehe das Bild anlässlich der Eröffnung am 03. Mai 1981 aus unserem Archiv

Nach fast 40 Jahren müssen nun die Schilder erneuert werden. 
Die finanziellen Mittel dazu werden aus den Verfügungsmitteln  
des Ortsbeirats Frauenstein bereitgestellt. Die Instandsetzung 
übernehmen wir im kommenden Frühjahr.

Ortseingang Süd – 
Europaweinberg und  
Zierkirschenallee

frauenstein 2020



Neubau der Trauerhalle
Nach jahrelangen Bemühungen hat die Stadt 
Wiesbaden endlich 440.000 Euro  für den 
Neubau einer Trauerhalle in den Haushalt 
eingestellt. Das Gebäude befindet sich in einem 
erbärmlichen Zustand.  Wir sind stolz und 
freuen uns, dass wir dieses Großprojekt für 
Frauenstein angestoßen haben.

frauenstein 2020



Boulebahn
auf dem Spielplatz Am Lippbach

Frankreichurlauber denken jetzt sicher an 
entspannte Sommerabende, denn in franzö-
sischen Ortschaften und Städten sind sie nicht 
wegzudenken: Bouleplätze. Was bereits in nahezu 
allen anderen Wiesbadener Stadtteilen existiert, 
haben wir nun auch für Frauenstein angeschoben. 
Wenn alles klappt, können Sie bereits im nächsten 
Sommer Ihre Nachbarn abends beim Boule auf 
dem Spielplatz Am Lippbach treffen.

Frankfurter Hut
für Frauenstein
Manchmal wird’s richtig eng im Kurven-
bereich vor der Metzgerei. Falschparker 
gefährden hier vor allem Fußgänger und 
Kinderwägen, die dadurch gezwungen sind, 
auf die Straße auszuweichen. Bereits seit 
2013 haben wir hier auf Abhilfe gedrängt. 
Verkehrsdezernent Kowol hatte auch endlich 
unserem Ortsvorsteher Harald Weber 
die Aufstellung von „Frankfurter Hüten“ 
zugesagt. Diese Bordsteinerhöhung aus 
Kunststoff trennt verschieden genutzte 
Verkehrsflächen deutlicher voneinander ab 
und verhindert somit beispielsweise Falsch- 
parken auf Geh- oder Radwegen. Ohne 
Absprache mit dem Ortsvorsteher und Orts- 
beirat wurden die Hüte allerdings an 
falscher Stelle im Ort aufgestellt. Dieses 
„Missverständnis“ sorgte für viel Aufregung 
und Harald Weber hat die Angelegenheit 
zeitnah bei der Verwaltung reklamiert und 
um schnelle Behebung gebeten. Wir hoffen, 
dass es nach richtiger Platzierung der Hüte für 
uns alle etwas einfacher und sicherer wird.

Der Vorstand 
des SPD-Ortsvereins Frauenstein
Wir stehen für die Erhaltung des Ortscharakters und 
die für einen Ort dieser Größe gute Infrastruktur.  
Wir setzen uns ein für die Pflege unserer einzigartigen 
Landschaft. 
Die Unterstützung der Frauensteiner Vereine und eine 
gute Zusammenarbeit mit ihnen sind uns wichtig.
Kontakt: Ute Hülsing / frauenstein@spd-wiesbaden.de

Renate Nielen (Kassiererin), Alexander Volland (Beisitzer),  Frank Baranowsky (Beisitzer und Ortsbeiratsmitglied), 
Harald Weber (2. Vorsitzender und Ortsvorsteher), Ute Hülsing (1. Vorsitzende und Ortsbeiratsmitglied)  
Farsin Alikhani (2. Vorsitzender, Ortsbeiratsmitglied und Stadtteiljugendbeauftragter) 
Nicht auf dem Bild: Kirsten Haas (Schriftführerin) und die Beisitzer

frauenstein 2020

Dem Ortsbeirat standen im letzten Jahr Finanzmittel 
in Höhe von 21.204 EUR (10.950 EUR regulär für 2019 
und 10.254 EUR Restmittel aus 2018) zur Verfügung. 
Hiervon gingen 1.977 EUR als Investitionen in 
den Ort, u.a. für die jährliche Bepflanzung von 
öffentlichen Kübeln und Beeten. 8.376 EUR wurden 
an Frauensteiner Vereine wie den Förderverein der 
Alfred-Delp-Schule vergeben. Für das Jahr 2020 sind 
bereits Ausgaben in Höhe von 4.210 EUR eingeplant. 
Somit stehen für das laufende Jahr noch 6.591 EUR 
zur Verfügung. Unterstützung für förderungswürdige 
Vorhaben kann beim Ortsbeirat beantragt werden. 
Wir helfen bei den Formalitäten.

DIE FINANZMITTEL 
DES ORTSBEIRATES
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